



MENSAJE DEL GOBERNADOR,  
DEL ESTADO LIBRE ASOCIADO DE PUERTO RICO  
HONORABLE RAFAEL HERNANDEZ COLON  
EN CONFERENCIA DE PRENSA SOBRE EL  
FORTALECIMIENTO DE LA FAMILIA

16 DE NOVIEMBRE DE 1987

LA ESENCIA DE LA CONFERENCIA DEL GOBERNADOR PARA EL FORTALECIMIENTO DE LA FAMILIA ES SER VEHÍCULO DEL PUEBLO DE PUERTO RICO EN LA CONSECUCIÓN DE SU MÁS PRECIADO MUNDO QUE ES EL MUNDO FAMILIAR, EL MUNDO DE LA INTIMIDAD AFECTIVA, DEL PODEROSO LLAMADO DE LA SANGRE Y EL AMOR.

ES ESENCIA DE ESTA CONFERENCIA SER EL VEHÍCULO QUE CON CAPACIDAD ORGANIZATIVA Y PLANIFICADORA PONGA EN MARCHA LA FUERZA DE LOS SENTIMIENTOS Y SUEÑOS QUE LATEN EN LOS CORAZONES DE LAS FAMILIAS PUERTORRIQUEÑAS.

DESDE QUE LA CONVOQUÉ EL PASADO MES DE MAYO, ESTA CONFERENCIA HA CONSTITUÍDO UN FORO LIBRE Y SENSITIVO QUE HA SUSCITADO UNA ACCIÓN AFIRMATIVA EN MILES DE HOMBRES Y MUJERES, PADRES Y MADRES DE FAMILIA LÍDERES CÍVICOS Y RELIGIOSOS, PROFESIONALES Y FUNCIONARIOS PÚBLICOS, TODOS ESPERANZADOS Y CONVENCIDOS DE QUE HAY CAMINOS DE SUPERACIÓN A NUESTRO ALCANCE. AL EXPRESARSE HAN DEMOSTRADO QUE PUERTO RICO RECHAZA, REPUDIA, EL PESIMISMO, EL FATALISMO, QUE ES EL ENEMIGO MÁS SINIESTRO, LA ENFERMEDAD MÁS MORTÍFERA, QUE PUEDE APODERARSE DE UN PUEBLO.

A TODOS LOS DIRECTORES Y PARTICIPANTES DE ESTA CONFERENCIA, MI MÁS PROFUNDO AGRADECIMIENTO POR HABER SABIDO PROPICIAR Y ORGANIZAR UN PROCESO FECUNDO, DEMOSTRATIVO DE LA RIQUEZA DE TALENTO A DISPOSICIÓN DEL PAÍS Y DE LAS TRAYECTORIAS QUE PODEMOS Y DEBEMOS PERSEGUIR.

CUANDO EN EL MENSAJE DEL ESTADO DEL PAÍS ANUNCIÉ QUE HABRÍA DE CONVOCAR LA CONFERENCIA, YA MI ADMINISTRACIÓN HABÍA IMPLEMENTADO, O DISEÑADO PARA PRONTA IMPLEMENTACIÓN, UNA SERIE DE INICIATIVAS NUEVAS EN BENEFICIO DE LAS FAMILIAS PUERTORRIQUEÑAS.

ESTAS INICIATIVAS SON GESTIONES COMPLEMENTARIAS, FUERZAS INTEGRADAS EN UN GRAN PROCESO HACIA LA REALIZACIÓN COMPLETA Y BALANCEADA DE NUESTRO PUEBLO.

SIENDO EL SER HUMANO UN COMPLEJO INTERDEPENDIENTE DE CUERPO, MENTE Y ESPÍRITU, Y SIENDO LA FAMILIA UN SOLO SER DONDE NO PUEDE HABER ALEGRÍA COMPLETA NI TRANQUILIDAD CUANDO UNO DE SUS MIEMBROS SUFRE O CARECE, PARA UN GOBIERNO PODER

AYUDAR A UN PUEBLO A MEJORARSE, TODAS SUS ACCIONES TIENEN QUE APOYARSE MUTUAMENTE, TIENEN QUE DIRIGIRSE ORDENADAMENTE PARA REFORZAR Y ADELANTAR A UNA MISMA VEZ TODAS LAS ÁREAS DE NECESIDAD.

A MANERA DE ILUSTRACIÓN QUIERO APUNTALAR ALGUNAS DE LAS INICIATIVAS QUE, SIENDO MULTIDIMENSIONALES, CONVERGEN EN LA META FINAL DE FORTALECER LAS FAMILIAS PUERTORRIQUEÑAS.

ESTAMOS FORTALECIENDO LA BASE ECONÓMICA DE LA UNIDAD FAMILIAR AUMENTANDO LAS OPORTUNIDADES DE EMPLEO Y REDUCIENDO LAS CARGAS CONTRIBUTIVAS.

HEMOS ENMENDADO LAS NORMAS DEL PROGRAMA DE ASISTENCIA NUTRICIONAL PARA PROMOVER QUE LA FAMILIA VIVA JUNTA, Y COMENZAREMOS UN NUEVO PLAN DE PAN Y TRABAJO QUE AUMENTARÁ LOS INGRESOS A LAS FAMILIAS QUE A EL SE ACOJAN.

PARA ASISTIR A LOS PADRES TRABAJADORES LAS POSIBILITAMOS LICENCIAS EXTENDIDAS AL NACER UN HIJO Y CREAMOS CENTROS DE CUIDADO PARA LOS NIÑOS DE EDAD PRE-ESCOLAR-- Y EN EL PROGRAMA CRECE OFRECEREMOS

ACTIVIDADES DE RECREACIÓN Y CULTURA DESPUÉS DEL HORARIO REGULAR DE CLASES.

CREAMOS LA GUARDIA ESCOLAR Y ESTAMOS EDUCANDO A NUESTROS NIÑOS Y JÓVENES, Y A MIS PADRES, SOBRE LOS MALES DE LAS DROGAS. PARA PROMOVER LA SEGURIDAD PÚBLICA SON NUMEROSAS LAS INICIATIVAS: 3,100 NUEVOS POLICÍAS, NUEVOS VEHÍCULOS Y EQUIPO, LAS MINI-ESTACIONES, LOS CONSEJOS DE SEGURIDAD, EL PROGRAMA DE FURA DE VIGILANCIA AEREA Y MARÍTIMA, EL PROGRAMA INTERPOL, ENTRE OTROS CON LOS CUALES HEMOS LOGRADO REDUCCIONES IMPORTANTES EN LA CRIMINALIDAD.

PARA ATENDER DE MANERA CONTÍNUA Y PREVENTIVA LA SALUD DE NUESTRAS FAMILIAS HEMOS CONVERTIDO ONCE (11) CENTROS DE DIAGNÓSTICO Y TRATAMIENTO EN MODERNOS CENTROS DE MEDICINA DE FAMILIA. ASIMISMO EL DEPARTAMENTO DE SERVICIOS SOCIALES BRINDA UN NUEVO APOYO A LAS FAMILIAS INTEGRANDO SUS SERVICIOS BAJO UN SOLO PROGRAMA.

Y PARA DESARROLLAR CONCIENCIAS BIEN FORMADAS INICIAREMOS EN ENERO LA ENSEÑANZA DE VALORES EN LAS ESCUELAS.

AUNQUE LA ENORME MAYORÍA DEL PUEBLO PUERTORRIQUEÑO ENTIENDE QUE LA ENSEÑANZA DE VALORES MORALES EN NUESTRAS ESCUELAS ES NO SOLO BENEFICIOSA SINO NECESARIA, HAY QUIENES SIEMBRAN CONFUSIÓN CON LA FALSA TEORÍA DE QUE EL ESTADO, Y EL GOBIERNO COMO INSTRUMENTO DEL ESTADO, NO DEBE PARTICIPAR EN LA ENSEÑANZA DE VALORES.

AL ALEGAR INTERVENCIÓN INDEBIDA Y RIESGO A LAS LIBERTADES INDIVIDUALES, PIERDEN DE VISTA QUE LA DEMOCRACIA EN PUERTO RICO ES UNA REALIDAD PROFUNDA E IRREVERSIBLE. POR TEMORES INFUNDADOS, PRETENDEN REDUCIR EL GOBIERNO A UNA TECNOCRACIA DE EJECUCIÓN DESHUMANIZADA, AJENA Y DESCONECTADA DE LOS ASUNTOS MORALES DETERMINANTES DE LA CONDUCTA DE LAS PERSONAS Y DE LA CONVIVENCIA EN UN PUEBLO.

POR ELLO MÁS ALLÁ DE LEGÍTIMO, ES ABSOLUTAMENTE NECESARIO, SOBRE TODO EN NUESTRO MOMENTO HISTÓRICO, OFRECER UNA AYUDA A LAS FAMILIAS EN SU TAREA DE TRANSMITIR LOS VALORES FORMATIVOS ESENCIALES: LA REVERENCIA A LA VIDA, EL RESPETO AL

PRÓJIMO Y LA TOLERANCIA; LA DISCIPLINA Y EL VALOR DEL TRABAJO; LA HONESTIDAD Y LA LEALTAD.

ESTOS VALORES NO LOS ORIGINA EL GOBIERNO; SON ENSEÑANZAS DEPURADAS A TRAVÉS DE LAS LECCIONES DE LA HISTORIA, SEGÚN PLASMADOS EN NUESTRAS PARTICULARIDADES COMO PUEBLO.

SON NUESTRAS MÁS ALTAS ASPIRACIONES Y NUESTRA FUERZA MORAL. SERÍA UN GOBIERNO SIN PROPÓSITO NI RAÍCES EL QUE SE DESVINCULA DE LA FUERZA DEL PUEBLO A QUIEN SIRVE. ES PUES MANDATO DE ESTE Y DE TODO GOBIERNO RESPONSABLE, PROPICIAR EL DESARROLLO SOCIAL Y MORAL DEL MISMO MODO QUE PROPICIA EL DESARROLLO ECONÓMICO; ES DECIR, A TRAVÉS DE LA ACCIÓN CONJUNTA CON LA CIUDADANÍA Y LOS GRUPOS PRIVADOS.

EL PRINCIPIO DE ACCIÓN CONJUNTA, LA CO-PARTICIPACIÓN, ES OTRO GRAN PRINCIPIO QUE ORIENTA LA POLÍTICA PÚBLICA Y LA ACCIÓN PROGRAMÁTICA DE ADMINISTRACIÓN. CON LA VALIOSA AYUDA DE NUMEROSAS ASOCIACIONES Y GRUPOS DE CIUDADANOS HEMOS APLICADO, CON MUCHO ÉXITO, ESTE PRINCIPIO EN LOS DISTINTOS SECTORES DE LA ECONOMÍA

Y EN DIVERSOS CAMPOS COMO SEGURIDAD PÚBLICA, PREVENCIÓN, VIVIENDA, RECREACIÓN Y EDUCACIÓN.

QUIERO, EN NOMBRE DEL PUEBLO DE PUERTO RICO QUE SE BENEFICIA DE LA OBRA QUE REALIZAN LAS IGLESIAS Y LOS RELIGIOSOS, LAS AGRUPACIONES CÍVICAS Y LAS INSTITUCIONES SIN FINES DE LUCRO, EXPRESARLE MI MÁS PROFUNDO AGRADECIMIENTO. A USTEDES QUE ATIENDEN ANCIANOS, IMPEDIDOS, ENFERMOS Y PERSONAS DESAMPARADAS; QUE ADOPTAN ESCUELAS; QUE AUXILIAN FAMILIAS EN DIFICULTADES; QUE CONTRIBUYEN A LA RECREACIÓN DE NIÑOS Y JÓVENES; QUE PROMUEVEN CAMPAÑAS DE PREVENCIÓN, QUE RECAUDAN FONDOS PARA CAUSAS MERITORIAS... POR TODO LO QUE USTEDES HACEN POR PUERTO RICO, GRACIAS DE TODO CORAZÓN.

YA HAN COMENZADO USTEDES A ORGANIZAR Y CLASIFICAR LAS MILES DE RECOMENDACIONES RECOGIDAS. APOYADOS EN ESE PRIMER ORDENAMIENTO, PROCEDEN DURANTE ESTOS DÍAS DE LA CONFERENCIA A UN INTERCAMBIO MÁS CLARAMENTE DIRIGIDO. A JUZGAR POR SU TRAYECTORIA HASTA AQUÍ, ES DE CONFIAR QUE LA

CONFERENCIA CULMINE CON DIRECTRICES QUE ORIENTEN CLARAMENTE LOS PRÓXIMOS PASOS A SEGUIR.

UNA VEZ COMPLETADO ESTE PRIMER CICLO DE TRABAJO, ES PRECISO A LA BREVEDAD MAYOR POSIBLE, CONVERTIR ESTE CAUDAL DE RECOMENDACIONES EN UN CUERPO ORDENADO DE POLÍTICAS PÚBLICAS, Y UN PLAN FACTIBLE DE ACCIÓN. PUEDEN USTEDES ESTAR SEGUROS QUE ESTA ADMINISTRACIÓN RECIBIRÁ CON AGRADECIMIENTO, EN TODO LO QUE VALE, EL PRODUCTO DE SUS TRABAJOS -- Y QUE TODAS LAS DIMENSIONES QUE ACARREEN RESPONSABILIDAD PÚBLICA SERÁN CUIDADOSAMENTE ANALIZADAS PARA ESTRUCTURAR LAS ACCIONES QUE CORRESPONDAN.

SON USTEDES, Y EL AMPLIO CUERPO DE CIUDADANOS QUE LOS HAN APOYADO, UNA ENORME ESPERANZA PARA TODAS LAS FAMILIAS PUERTORRIQUEÑAS.

PARA LAS FAMILIAS QUE CON TANTO SACRIFICIO Y DEVOCIÓN CUIDAN DÍA POR DÍA ANCIANOS, IMPEDIDOS Y ENFERMOS.

PARA LAS FAMILIAS QUE VIVEN LA DESESPERACIÓN DE VER UNO DE SUS MIEMBROS ESCLAVIZADO POR LAS

DROGAS -- Y LAS FAMILIAS QUE VIVEN ANSIOSAS TRATANDO DE PROTEGER SUS HIJOS FRENTE A ESTE MAL.

PARA LAS FAMILIAS QUE NECESITAN UN PROVEEDOR SEGURO-- Y LAS FAMILIAS DONDE UNA MUJER SOLA LLEVA EL TIMÓN DEL HOGAR.

PARA LAS FAMILIAS AFECTADAS POR LA RUPTURA DE LA COMUNICACIÓN -- Y LAS FAMILIAS QUE ANSIAN MOMENTOS DE SOSIEGO Y DISFRUTE COMPARTIDO.

PARA LAS FAMILIAS QUE HAN LOGRADO EQUILIBRIO Y BIENESTAR Y QUIEREN AMPLIARLO Y ENRIQUECERLO.

PARA LAS FAMILIAS QUE ESTÁN FORMÁNDOSE.

PARA FORTALECER TODAS LAS FAMILIAS, PORQUE NINGUNA FAMILIA, NO IMPORTA SU INGRESO ECONÓMICO NI SU TRASFONDO SOCIAL, ESTÁ EXENTA DE SITUACIONES DIFÍCILES Y MOMENTOS DOLOROSOS.

NUESTRAS FAMILIAS ESTÁN LUCHANDO VALIENTEMENTE POR EL BIENESTAR DE SUS SERES QUERIDOS. LUCHAN FRENTE A ADVERSARIOS PODEROSOS, COMO ES LA PROYECCIÓN DIARIA DE VIOLENCIA EN LAS PANTALLAS DE TELEVISORES, COMO ES LA PROMOCIÓN COMERCIAL MASIVA DE BIENES DE LUJO QUE POCOS PUEDEN ADQUIRIR; COMO

ES EL TRÁFICO DESPIADADO DE DROGAS. A NUESTRAS FAMILIAS, QUE CON TANTO EMPEÑO Y SACRIFICIO ESTÁN ASÍ LUCHANDO, YO QUIERO QUE ESTA CONFERENCIA DEL GOBERNADOR HAGA UN MEREcido RECONOCIMIENTO. SOMOS SOLIDARIOS CON SU LUCHA, Y CON LA AYUDA DE DIOS, LOGRAREMOS JUNTO CON LAS FAMILIAS, SUS METAS DE UNIDAD, TRANQUILIDAD Y ALEGRÍA.

FUNDACION  
BIBLIOTECA

RHC

